l'ancien professeur du Collègede Joliette.

Le hasard se joue-t-il des destinées et se rit-il des incidents les plus fortuits de l'existence?

Dans le troupeau confié aux soins du doux abbé Baillargé, du profond dogmatiste, du fier théologien, s'élève tout à coup une impure brebis qui souille tout tout son entourage.

Les voies de la Providence sont insondables, mais peut-être aussi indiquentelles qu'il ne faut pas trop augurer de nos forces.

Entre mener les collégiens à la baguette, et conduire des hommes par la persuasion il y a un abîme que peuvent seuls combler beaucoup de tact, de conviction et de cœur.

LUX.

LA LOI

Nous avons assez souvent l'occasion de parler de l'observation des lois, de regretter en quelques circonstances leurs rigueurs soient apaisées par des concessions qui ne sont pas toujours explicables ou aggravées pour des considérations qui sont inavouables.

Cependant il est bon de noter que le respect de la loi est une question de race, d'éducation, et de sang.

On se plait à décrire les Français, d'ici comme des bandits, des anarchistes, des repris de justice, des piliers de bagnes, des rebuts de pavés des débris, des aventuriers etc.

Nous admetterons que la passion politique est pour beaucoup dans cette débauche de grossiretéss qui n'en sont pas moins lamentables.

Si on veut se faire une idée de la façon dont le Français respecte la loi qu'on lise cet entrefilet emprunté à l'*Evénement* de Québec du 9 no vembre :

Bernard Genais, un français de Montréal, est arrivé, hier soir, de l'Île d'Anticosti. A son arrivée, il allé se mettre entre les mains de la police, M. Commettant, gouverneur de l'île d'Anticosti, l'ayant fait arrêter pour s'être permis de visiter ses futailles de vin, pendant son absence.

Genais a plaidé coupable et a été condamné a un mois de prison. Le prisonnier a déclaré qu'il avait voulu payer le gouverneur, mais qu'il a refusé. Genais est un électricien de première classe et commandait une équipe d'hommes à l'île.

Pendant l'absence de M. Commettant, ayant charge des clefs, il a permis à d'autres employés d'aller se désaltérer. Ils ont pris environ cinq gallons de vin.

Genais est un garçon bien élévé, très joli et aussi très aimable Cependant, il trouve la punition un peu forte, mais déclare qu'il saura en profiter.

Voici un homme qui commet un mésait, satile car il ne saut pas connaître notre pays pour ne pas savoir que pareille indélicatesse est ici d'usage constant au point d'avoir ren lu banale cette sormule que les commis de bar ne reçoivent qu'un salaire nominal et doivent se saire euxmèmes leur salaire dans la caisse.

Néanmoins, il vient se livrer lui-même à la ustice, depuis Auticosti pour payer sa dette.

Ne croyez-vous pas que ceci soit d'un bel et bon exemple?

JUSTUS.

SAINT-JUST

— eт —

L'EDUCATION DES ENFANTS

Le grand conventionnel, l'admirateur fercené de Robespierre, Saint-Just a laissé des mémoires aujourd'hui mis au jour, ou nous trouvons la trace des chimères qui hantaient son esprit.

Le projet suivant qui a trait à l'éduca tion est intéressant à lire en ce temps où